

COMPTE RENDU VISITE PREPARATOIRE – NUREMBERG DEC 2023

En mars 2023, nous sommes partis à Castellón, en Espagne, avec des élèves de 4^{ème} et de 3^{ème}. Nous avons partagé la semaine avec des élèves espagnols, grecques et allemands. Une vraie expérience Erasmus pour les élèves mais aussi pour les enseignantes.

Suite à cette rencontre, Tanja, responsable du groupe d'élèves allemands, m'a contacté début octobre pour me transmettre les idées de ses élèves. En effet, elle propose une option Ouverture à l'international, Erasmus au Johannes Scharrer Gymnasium, à Nuremberg. C'est une matière pour des élèves volontaires, une sorte d'activité méridienne, où ils approfondissent l'anglais et l'espagnol, ils étudient des points culturels à travers la musique, des films, des recettes et, surtout, des échanges virtuels et en présentiel.

L'objectif de notre visite à Nuremberg était de rencontrer et écouter les idées de ses élèves afin de les transmettre aux nôtres et pouvoir commencer les échanges le plus rapidement possible.

Tout d'abord, nous avons commencé la matinée par observer un cours d'espagnol de Terminale et un cours d'anglais, niveau 4^{ème}. Cela nous a permis de constater que nous avons beaucoup de ressemblances dans la façon de préparer nos séquences avec des problématiques, rituels de cours, travaux en îlots, etc, afin d'étudier un maximum de documents sur la même thématique et de partager les productions des élèves sur un espace collaboratif numérique. Les cours dans cet établissement durent 1h20, ce qui permet, dans un cours de langues, de bien entraîner les élèves à développer des stratégies dans les différentes activités langagières.

Ensuite nous avons fait connaissance avec les élèves de l'option qui sont à l'idée de ce projet. Ils avaient préparé une visite guidée de la ville en anglais

spécialement pour nous. Ils nous ont présenté les lieux emblématiques de la ville, ainsi qu'expliqué son histoire, surtout d'un point de vue commercial.

Ensuite, nous sommes retournés dans leur établissement pour partager un goûter et fêter ensemble la traditionnelle journée Saint Nicolas. En effet, ce jour en Allemagne, les enfants reçoivent du chocolat, des gâteaux aux pains d'épices et des clémentines. Le directeur de l'établissement s'est joint à nous et nous avons chanté des chants de Noël. Ils nous ont expliqué les objectifs du projet : **Le marché des rencontres. L'objectif du projet est de présenter (via la plateforme eTwinning afin d'avoir un espace sécurisé de partage) des produits de chaque pays qui sont faits avec des produits écoresponsables pour, ensuite, en concevoir et en fabriquer d'autres tous ensemble aux moments des rencontres. Niveau: élèves de 3èmes (en 2024/25), plutôt décrocheurs et intéressés par les métiers manuels.**

Le soir, les échanges ont continué mais, cette fois-ci, avec les ERAEI de l'établissement. Nous avons discuté des côtés techniques de notre projet. L'objectif étant de pouvoir impliquer un maximum d'élèves et de personnels dans le projet, le club presse communiquera dans les respectives radios sur les avancements et les productions des élèves par le biais de vidéos et d'interviews.

Ils nous ont également fait part de leur souhait d'encourager leur secrétaire de partir en Erasmus. Elle fait toujours le travail pour eux et ils souhaiteraient qu'elle ait la possibilité de découvrir et profiter pleinement de cette expérience : dans notre établissement, le Paraclet et la DDEC.